



Portrait d'un département : la Vienne

mercredi 5 septembre 2007, par [lpe](#)

Le département de la Vienne a une superficie de 6990 km² pour 415 000 habitants (chiffres 2005)

Il est composé de 3 arrondissements, 38 cantons et 281 communes , 2 communautés d'agglomération.

Préfecture : Poitiers, également la capitale de la région.

Sous préfectures : Châtelleraut, Montmorillon.



L'attractivité de ce département est un élément moteur pour la région, l'Université et la Technopole du Futuroscope y sont pour beaucoup.

Les secteurs les plus fortement représentés dans la Vienne :

L'industrie automobile, la construction aéronautique et spatiale sont très représentés dans le département, surtout sur l'axe Poitiers-Châtelleraut (Valéo, Magnetti Marelli, les Fonderies du Poitou, Thalès, Snecma, Dassault aviation...)

Autre secteur fortement représenté : **l'agroalimentaire** (Marie surgelés France, Bonilait...) en liaison avec un secteur agricole très présent dans le département, fournisseurs spécialisés et laiteries notamment ont un poids économique important.



Concernant le tourisme, outre le Parc du Futuroscope, qui a connu en 2007 une croissance de 18% de sa fréquentation, le nord du département dispose d'un pôle thermal réputé : la Roche Posay, capitale européenne de la dermatologie thermique, ville dotée d'un Casino et où les Laboratoires La Roche Posay (L'Oréal) génèrent une activité économique importante.

L'Université de Poitiers (plus de 25 000 étudiants et des disciplines multiples) contribue également à



renforcer l'attractivité locale ; récemment à l'origine de la venue du [premier Institut Confucius en France](#) destiné à promouvoir la diffusion de la langue et de la culture chinoise en France.

Le [Centre Hospitalier Universitaire de Poitiers](#) constitue également un acteur économique incontournable puisqu'il est à lui seul le 1er employeur public de la région avec 5100 employés et qu'il ne cesse de se développer et de doper les programmes immobiliers et services périphériques.

Piloté par la Communauté d'agglomération de Poitiers, en collaboration avec l'Université, [le Biopôle](#) rassemble les acteurs de 4 secteurs de pointe : la biologie (recherche, médicaments, essais cliniques), le génie végétal, l'eau et les technologies d'appui.

A remarquer également, la présence sur le territoire de la Centrale nucléaire de Civaux (1450 MW).

L'aéroport de Poitiers-Biard (3 pistes, de nombreuses liaisons nationales et européennes), la ligne TGV (Paris à 80 mn) et l'Autoroute A10 assurent un relai important pour toute l'activité économique du département.